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Reunião da RMC em Jaguariúna discute cinturão de 

Segurança, Saúde e Infratech

Saúde de 
Jaguariúna 

libera 4ª dose 
da vacina 

contra Covid 
para maiores de 

18 anos

Novo 
Conselho 

Municipal de 
Educação de 
Jaguariúna 
toma posse

Hospital Municipal 
abre inscrições para 
processo seletivo de 

enfermeiros e técnicos 
de enfermagem O Novo Conselho Mu-

nicipal de Educação de 
Jaguariúna tomou posse 
nesta terça-feira, dia 18 
de outubro para o biênio 
2022/2024. Os novos 
integrantes do colegia-
do assinaram o termo de 
posse em cerimônia re-
alizada no Paço Munici-
pal, com as presenças do 
prefeito Gustavo Reis e 
da secretária municipal 
de Educação, Cristina 
Catão.

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, vai reduzir a idade 
para a vacinação com 
a quarta dose contra a 
Covid-19 no município. A 
partir deste sábado, dia 22 
de outubro, já durante o 
“Dia D” de vacinação, to-
das as pessoas com idade 
igual ou superior a 18 anos 
poderão se vacinar.

A Associação Santa 
Maria de Saúde (Asa-
mas) comunica que 
já estão abertas as in-
scrições para o pro-
cesso seletivo para 
contratação de enfer-
meiros e técnicos de 
enfermagem (banco de 
dados) para o Hospital 

Municipal Walter Fer-
rari, de Jaguariúna.

Segundo a Asamas, 
as inscrições podem 
ser feitas até o próxi-
mo dia 25 de outubro. 
Os interessados devem 
acessar o link https://
forms.gle/UFRKMd-
pZGf66UgWE8. 

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria de Turismo 
e Cultura, realiza neste 
sábado, dia 22 de out-
ubro, a primeira Fei-
ra de Colecionismo e 

Brechós de Jaguariúna. 
O evento vai acontecer 
no Boulevard do Cen-
tro Cultural, das 9h às 
17h, com entrada gra-
tuita. Segundo a Sec-
retaria de Turismo e 

Cultura de Jaguariúna, 
a feira deverá reunir 
30 expositores. Serão 
vendidos diversos itens 
relacionados ao cole-
cionismo, antiguidades 
e brechós. 

A Prefeitura de Jag-
uariúna realiza neste sába-
do, dia 22 de outubro, a 
Caminhada Rosa, mais 
uma ação de conscien-
tização sobre o câncer de 
mama, dentro da cam-

panha Outubro Rosa. A 
saída será no Centro Cul-
tural, às 9h. A caminhada 
é aberta a todos os interes-
sados - mulheres, homens 
e crianças -, que podem vir 
vestidos de camiseta rosa. 
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O Conselho de Desen-
volvimento da Região 
Metropolitana de 
Campinas (RMC) se 
reuniu na manhã des-
ta terça-feira, dia 18 de 

outubro, em encontro 
realizado na sede da 
Motorola, em Jaguariú-
na. Comandada pelo 
prefeito de Jaguariúna 
e presidente do Con-

selho da RMC, Gustavo 
Reis, a reunião discutiu 
temas como segurança 
pública, saúde e cidades 
inteligentes. “É assim, 
discutindo nossos prob-

lemas em conjunto, que 
vamos tornar nossa 
região cada vez melhor 
e mais forte”, disse Gus-
tavo.

O encontro con-

tou com a presença do 
secretário estadual de 
Justiça e Cidadania, 
Fernando José da Cos-
ta, que fez um balanço 
das ações de sua pasta. 

“Foi um governo que fez 
a lição de casa, enxugou 
a máquina e conseguiu 
ter dinheiro em caixa 
para ajudar os mu-
nicípios”, disse.
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Vice-prefeito 
e secretários 

do Guaçu 
visitam sede 
do Centro de 
Referência do 
Autismo de 
Jaguariúna 
Uma comissão liderada 

pelo vice-prefeito Ma-
jor Marcos Tuckumantel 
foi até Jaguariúna nesta 
terça-feira, dia 18 de ou-
tubro, para conhecer as 
dependências do Centro 
de Referência do Autismo 
(CAJ). Wilson Mellilo, pro-
prietário do local, recep-
cionou a comissão juntam-
ente com sua equipe.

  Pág 7.

Jaguariúna realiza 1ª Feira 
de Colecionismo e Brechós 

neste sábado

Prefeitura de Jaguariúna 
promove Caminhada 
Rosa neste sábado

Educação de Jaguariúna vai 
realizar 1º Festival de Invenção 

e Criatividade 

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Educação, realizará 
o 1º Festival de In-
venção e Criatividade 

(FIC), no próximo dia 5 
de novembro, no Bou-
levard Pedro Abrucêz, 
do Centro Cultural. 
Jaguariúna foi uma 
das dez primeiras ci-

dades do Brasil escol-
hidas para integra o 
Programa Escolas Cri-
ativas, da Rede Bra-
sileira de Aprendiza-
gem Criativa (RBAC).

  Pág 7.
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Esta é uma obra nar-
rativa composta em 44 
capítulos tendo como 
bibliografia básica as 
notícias do jornal se-
manário “A Comarca” 
de Mogi Mirim, muni-
cípio ao qual a Estação 
de Jaguary (1875), a 
Vila Bueno (1894), o 
Distrito de Paz de Ja-
guary (1896), o Distri-
to de Paz de Jaguariú-
na (1945), pertenceu. 
Jornal criado a partir 
de 1900 teve seus ar-
tigos pesquisados des-
de 1901 até a época de 
sua Emancipação Po-
lítico Administrativa 
(1953), estendendo-se 
até à preparação para 
as primeiras eleições 
para Prefeito, no ano 
de 1954. 

O jornal recebia as 
notícias do corres-
pondente do Jaguary 
e o proprietário reda-
tor, probo jornalista, 
Sr. Francisco Cardo-
na, publicava-as. Os 
artigos consultados 
foram buscados pelo 
autor e equipe para a 
composição do acervo 
histórico da Casa da 
Memória Padre Antô-
nio Joaquim Gomes de 
Jaguariúna. As pesqui-
sas contêm a data da 
publicação do jornal 
ou a data enviada pelo 
correspondente local.  
As edições do citado 
jornal que completou 
seu centenário e que 
ainda brindam o regis-
tro da história de Mogi 
Mirim encontram-se 
encadernadas na Bi-
blioteca Municipal e 
no Centro Histórico 
Joaquim Firmino de 
Araújo Cunha da refe-
rida cidade de meados 
do século XVIII.

Lamentamos muito 
não poder ter pesqui-
sado a Gazeta Mogimi-
riana do século XIX, 
pois, infelizmente, tal 
documento histórico 
não foi disponibiliza-
do, porque necessi-
ta de restauro. Hou-
ve consulta maior em 
duas fontes bibliográ-
ficas: 1º)- Vila Bueno 
ensaios para a Histó-
ria. Autoras: Fabiana 
Bruno, Maria Abigail 
Nogueira Moraes Zig-
giatti e Marta Eugênia 
Fontenele Pimenta; 
publicação pelo Centro 
de Memória da UNI-
CAMP/2007. 2º)- Ja-
guariúna no curso da 
História. Coordenação 
e Textos de Suzana 
Barreto Ribeiro. Publi-
cação da Secretaria de 
Educação de Jaguariú-
na/2008. 

Nos textos incluem-
-se memórias de fa-
tos ouvidos da tradi-
ção oral, notadamente 
de tios, pais, primos 

e amigos idosos que 
vivenciaram ou nar-
raram alguns aconte-
cimentos. Este autor 
nasceu na Fazenda 
Florianópolis do Cel. 
Amâncio Bueno, fun-
dador da cidade. Seu 
avô, José Pires Júnior, 
marchante, arrema-
tou-a em leilão, em 
praça pública de Mogi 
Mirim, com seu sócio, 
João Pedro de Figuei-
redo, após a venda de 
grande boiada, às vés-
peras do Natal de 1915. 
Tal ambiente familiar 
pleno de histórias e 
memórias alimentou 
toda uma infância. 

O berço na sede do 
coronel, as memórias 
da família brasilei-
ra antiga de tropei-
ros bandeirantes que 
acompanharam os ali-
cerces locais devem 
ter contribuído com o 
imaginário infantil do 
narrador.  Por outro 
lado, a origem mater-
na de humildes e labo-
riosos imigrantes ita-
lianos com narrações 
das condições de vida 
e trabalho na fazenda 
de café e montagem de 
comércio na Vila, tes-
temunhando os seus 
primórdios puderam 

também ter colabora-
do para com este an-
seio de salvar o Pas-
sado; sabendo que Ele 
faz entender o Presen-
te e capacita a planejar 
o Futuro. 

Ele representa a 
nossa identidade. Uma 
cidade sem passado, 
não tem presente, nem 
futuro. Segundo Dr. 
Alceu Amoroso Lima, 
“o passado não é aquilo 
que passou, mas o que 
fica do que passou”. O 
narrador nascido em 
1948 acompanha pes-
soalmente a vida des-
te lugar, desde então, 
e mais assiduamente 
a partir do segundo 
lustro dos anos 1950, 
como o girassol atrás 
da luz, seus olhos e ou-
vidos têm registrado 
a vida da cidadezinha 
que o encantou. 

Infância colorida 
na fazenda, coroinha 
de Pe. Gomes na Ma-
triz Centenária, aluno 
do Grupo Escolar Cel. 
Amâncio Bueno. Gi-
nasiano na Posse (Cia 
Mogiana) e em Pe-
dreira. Curso Clássi-
co e Universidade em 
Campinas, Mestrado 
em Letras, Professor 
Socorro/SP, no Curso 
de Letras em Amparo, 
Professor, Diretor, Su-
pervisor nesta cidade.  
Coordenador da Casa 
da Memória desde a 
sua fundação. E, agora, 
para registrar suas pa-
lestras nesta institui-
ção resolveu escrevê-
-las. E conta-as para os 
estudantes e múltiplas 
visitas que nela rece-
be. A obra, uma dentre 
quatro, está pronta e 
aguarda projeto de in-
centivo cultural. 

Tomaz de Aquino 
Pires

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

LIVRO DE MEMÓRIAS E 
HISTÓRIAS DO VELHO JAGUARY
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Saúde de Jaguariúna libera 4ª dose da vacina contra Covid para maiores de 18 
anos 

‘Dia D’ de vacinação 
acontece neste sábado em 

Jaguariúna 

Jaguariúna vacina contra a 
pólio nas CEIs e MEIs a partir 

de segunda-feira

VACINAÇÃO:

A Secretaria de 
Saúde de Jaguariúna 
realiza neste sábado, 
dia 22 de outubro, o 
“Dia D” de vacinação 
contra a poliomielite, 
para crianças de 1 a 4 
anos. Também haverá 

vacinação contra a 
Covid-19 (todos os pú-
blicos) e multivaci-
nação (0 a 14 anos).

A campanha acon-
tece das 8h às 17h, em 
quatro unidades bási-
cas de saúde (UBSs): 

12 de Setembro, Fonta-
nella, Cruzeiro do Sul e 
Florianópolis.

Para serem vacina-
das, as pessoas devem 
apresentar carteira de 
vacinação e o Cartão 
Cidadão.

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Munici-
pal de Saúde, realiza a 
partir da próxima se-
gunda-feira, dia 24 de 
outubro, campanha 
de vacinação contra a 
poliomielite nas CEIs 
(centros de educação 
infantil) e EMEIs (es-
colas municipais de 
educação infantil) da 
cidade. O foco são cri-
anças de 1 a 4 anos.

Dia 24, a vacinação 
será realizada na CEI 
“Dona Cecília Nad-
er Hossri” (Jardim 
Botânico).

No dia 25 (terça-fei-
ra), será a vez das cri-
anças da EMEI e CEI 
“Profª Ana Lucia Mar-

ion” (Jardim Boa Vis-
ta/ São José) e da CEI 
“Jd. Sônia” receberem a 
vacina.

No dia 26 (quar-
ta-feira), a vacinação 
será na EMEI e CEI 

“Profª Oscarlina Pires 
Turato” (Tanquinho) e, 
no dia 27 (quinta-feira), 
será na CEI “Therez-
inha de Jesus Tozzi de 
Camargo” (Nova Jag-
uariúna).

CHEGA MAIS

Como é bom ter um amigo,
um ombro para se encostar,
que ouve as nossas lamúrias

sem nunca se incomodar.

A família é indispensável,
pronta para o que der e vier.

Tenho pena do deserdado
que a princípio ninguém quer.

O grupinho de colegas,
que na escola se formou,

passa o tempo, vão-se os anos,
mas a amizade perdurou.

Encontramos por acaso
a metade da laranja

e aos poucos nos achegamos
dá-se um jeito, tudo se arranja.

Mas um outro, sei lá o porquê,
traz o asco em seu astral,
é o ermitão que detesta

o convívio social.

Se é um amigo, chega mais!
Poesia de Valter Máz Borges, do livro O remédio 
do silêncio, volume 15 da coleção Mensagens de fé 
(editoraoartifice.com.br), em homenagem ao Dia do 
Contato Pessoal, em 21 de outubro. Todos os livros 

do autor são filantrópicos.

Saúde de Jaguariúna libera 4ª 
dose da vacina contra Covid 

para maiores de 18 anos 

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, vai reduzir a ida-
de para a vacinação com 
a quarta dose contra a 
Covid-19 no município. 
A partir deste sábado, 
dia 22 de outubro, já 
durante o “Dia D” de va-
cinação, todas as pessoas 
com idade igual ou supe-
rior a 18 anos poderão se 
vacinar.

Atualmente, a vaci-
nação contra a Covid-19 
em Jaguariúna, seguin-

do a 40ª atualização do 
documento técnico do 
Estado de São Paulo, 
está aplicando a quarta 
dose (ou a segunda dose 
adicional) na população 
de 35 anos ou mais.

Essa é mais uma ação 
adotada pela Secretaria 
de Saúde para ampliar a 
vacinação contra a Covid 
no município.

“O objetivo é melho-
rar a cobertura vacinal 
e manter a imunização 
da população com altos 
níveis de anticorpos, 

assim como otimizar o 
consumo dos imunibio-
lógicos dentro do prazo 
de validade”, explica a 
secretária de Saúde de 
Jaguariúna, Maria do 
Carmo de Oliveira Pe-
lisão.

Confira quantas doses 
contra Covid cada públi-
co deve receber:

1ª e 2ª doses
População de 3 anos 

ou mais
3ª dose
Gestantes de qualquer 

faixa etária
População de 12 anos 

ou mais
4ª dose
Idosos (60 anos ou 

mais)
População maior de 

18 anos
Imunossuprimidos de 

qualquer faixa etária
Profissionais da Saú-

de de qualquer faixa 
etária

5ª dose
Imunossuprimidos 

com 40 anos ou mais
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DESENVOLVIMENTO:

Comandada pelo prefeito de Jaguariúna e presidente do Conselho da RMC, Gustavo Reis, a reunião discutiu temas como segurança pública, saúde e cidades inteligentes

Secretários Municipais de Pedreira participam de 
reunião do Conselho de Desenvolvimento da RMC

De Pedreira

Os secretários mu-
nicipais Carlos Araújo, 
de Ciência, Tecnolo-
gia e Desenvolvimento 
Econômico e Urbano, e 
Dr. Licurgo Nunes Costa, 
de Segurança e Cidada-
nia, estiveram repre-

sentando o Prefeito de Pe-
dreira, Fábio Polidoro, na 
237ª Reunião do Consel-
ho de Desenvolvimento 
da Região Metropolitana 
de Campinas, realizada 
na terça-feira, 18 de ou-
tubro, nas dependências 
da empresa Motorola, em 
Jaguariúna.

Coordenada pelo 
Presidente do Conselho 
e Prefeito de Jaguariú-
na Gustavo Reis, e pelo 
Diretor da AGEMCAMP 
Benjamim Bill de Souza, 
durante a reunião foram 
discutidos importantes 
temas e projetos para os 
municípios, como segu-
rança pública, saúde e ci-
dades inteligentes. 

Carlos Araújo, 
Secretário de Ciência, 
Tecnologia, Desenvolvi-
mento Econômico e Ur-
banos, informou que o 
presidente do Instituto 
Movimento Cidades In-
teligentes, Luigi Longo, 
falou sobre a platafor-

ma Infratech, lançada 
há dois meses com o ob-
jetivo de desenvolver os 
municípios com foco 
em inovação, economia, 
eficiência e transparên-
cia. “Recebemos o Cer-
tificado de Capacitação 
no curso Infratech que 
também será implantado 
em Pedreira”, destacou o 
Secretário Carlos Araújo.

O Secretário de Segu-
rança e Cidadania, Dr. 
Licurgo Nunes Costa, 
enfatizou que Pedreira 
assinou convênio com o 
Governo do Estado, que 
permitirá o compartilha-
mento de dados e de im-
portantes tecnologias no 

combate ao crime, como 
o Boletim de Ocorrência 
único e o reconhecimen-
to facial para localizar 
desaparecidos e prender 
condenados. “Na ocasião 
também acompanhamos 
a palestra do secretário 
Estadual de Justiça e Ci-
dadania,, que apresentou 
um balanço das ações 
de sua pasta, além dos 
delegados do Deinter, 
José Ventura e Kleber 
Altale, que destacam a 
formalização do Cinturão 
Eletrônico de Segurança 
que em breve será insta-
lado, integrando os ban-
cos de dados do Estado, 
forças policiais e guardas 

municipais da Região 
Metropolitana de Campi-
nas”, concluiu. 

A Reunião do Consel-
ho de Desenvolvimen-
to também abordou a 
criação de uma malha 
regional de atendimento 
a pacientes em especiali-
dades médicas com obje-
tivo de reduzir as filas de 
espera e prestar melhor 
atendimento, além de um 
plano regional de com-
bate ao câncer, com as 
participações da Super-
intendente do Hospital 
de Clínicas da Unicamp, 
Elaine Ataíde, e da dire-
tora da DRS 7, Fernanda 
Vasconcelos.

De Jaguariúna

O Conselho de Desen-
volvimento da Região Me-
tropolitana de Campinas 
(RMC) se reuniu na ma-
nhã desta terça-feira, dia 
18 de outubro, em encon-
tro realizado na sede da 
Motorola, em Jaguariúna. 
Comandada pelo prefeito 
de Jaguariúna e presidente 
do Conselho da RMC, Gus-
tavo Reis, a reunião discu-
tiu temas como segurança 
pública, saúde e cidades 
inteligentes.

“É assim, discutindo 
nossos problemas em con-
junto, que vamos tornar 
nossa região cada vez me-
lhor e mais forte”, disse 
Gustavo.

O encontro contou com 

a presença do secretário 
estadual de Justiça e Cida-
dania, Fernando José da 
Costa, que fez um balanço 
das ações de sua pasta. “Foi 
um governo que fez a lição 
de casa, enxugou a máqui-
na e conseguiu ter dinhei-
ro em caixa para ajudar os 
municípios”, disse.

Também participaram 
do encontro os delegados 
do Departamento de Polí-
cia Judiciária de São Pau-
lo Interior (Deinter), José 
Ventura e Kleber Altale, 
que falaram sobre a for-
malização do cinturão ele-
trônico de segurança que 
será criado, integrando os 
bancos de dados do Estado 
de São Paulo e das forças 
policiais e guardas dos mu-
nicípios da RMC.

Segundo o delegado 
Ventura, do Deinter 2, 19 
cidades da RMC já assi-
naram os convênios com 
o Estado, que vão permi-
tir o compartilhamento de 
dados e de tecnologias no 
combate ao crime, como o 
boletim de ocorrência (BO) 
único e o reconhecimento 
facial, que irá permitir a lo-
calização de desaparecidos 
e até a prisão de condena-
dos pela Justiça.

“É importante formali-
zar a parceria com os mu-
nicípios através dos convê-
nios de cooperação técnica. 
Precisamos contar com as 
guardas municipais como 
força auxiliar”, disse Ven-
tura.

A diretora do Departa-
mento Regional de Saúde 

(DRS 7), Fernanda Vas-
concelos, também partici-
pou da reunião e falou so-
bre a proposta de criação 
de uma malha regional de 
atendimento a pacientes 
em especialidades médicas 
com objetivo de reduzir 
as filas de espera e prestar 
melhor atendimento. Já 
Elaine Ataíde, superinten-
dente do Hospital de Clí-
nicas da Unicamp, falou 
sobre o plano regional de 
combate ao câncer.

INFRATECH
O presidente do Insti-

tuto Movimento Cidades 
Inteligentes, Luigi Longo, 
fez uma apresentação da 
plataforma Infratech, lan-
çada há dois meses com o 
objetivo de desenvolver os 
municípios com foco em 

inovação, economia, efici-
ência e transparência. Ele 
também entregou certifi-
cados de capacitação a 44 
representantes das prefei-
turas que participaram do 
curso Infratech.

Longo também apre-

sentou a próxima etapa do 
projeto, que é o desenvol-
vimento do estudo de mo-
delagem para aplicação do 
Infratech, a sistematização 
da coleta de dados, com se-
gurança e de maneira nor-
matizada.

Reunião da RMC em Jaguariúna discute cinturão de 
Segurança, Saúde e Infratech 

De Holambra

Os serviços e espa-
ços públicos de Holam-
bra sofrerão alterações 
no funcionamento nos 
dias 27 e 28 de outubro, 
quinta e sexta-feira, em 
função do feriado de 
aniversário de 31 anos 
da cidade e do ponto fa-
cultativo no Dia do Ser-
vidor Público.

O Paço Municipal, 
as Unidades Básicas 
de Saúde, o Espaço 
do Empreendedor e a 
Biblioteca Municipal 
permanecerão fecha-
dos nestas datas, reto-
mando as atividades a 
partir de segunda-feira, 
dia 31. A Farmácia Mu-
nicipal ficará aberta no 
dia 28, das 7h às 12h 

e entre 13h e 16h, sus-
pendendo atividades 
apenas em 27 de outu-
bro. A Policlínica Mu-
nicipal e o Serviço de 
Ambulância (192) fun-
cionarão normalmente, 
24 horas por dia, sem 
qualquer interrupção, 
para atendimentos de 
urgência e emergência.

As unidades de en-
sino municipais fica-
rão fechadas nos dias 
27 e 28 e serão reaber-
tas na segunda-feira, 
31 de outubro, a partir 
das 6h30. Os ônibus de 
transporte público, por 
sua vez, circularão de 
forma regular. A coleta 
de lixo doméstico não 
sofrerá interrupção. A 
de resíduos recicláveis 
ocorrerá normalmen-

te na sexta-feira (28) 
e será suspensa no dia 
27. A orientação é para 
que moradores das chá-
caras localizadas no ca-
minho do antigo aterro 
municipal de resíduos 
e dos residenciais Vila 
de Holanda, Nova Ho-
landa e Palm Park 
guardem os itens para 
descarte em 3 de no-
vembro.  

O Parque Van Gogh 
funcionará entre quin-
ta e domingo, das 9h às 
18h. Já o Moinho Povos 
Unidos, das 10h às 17h. 
O Parque Cidade das 
Crianças abrirá entre 
9h e 17h entre os dias 
27 e 30.

Confira o que abre e 
o que fecha em Holam-

bra durante o feriado 
prolongado:

Paço Municipal, Uni-
dades Básicas de Saúde, 
Espaço do Empreende-
dor e Biblioteca Muni-
cipal: fechados nos dias 
27 e 28 de outubro.

Farmácia Municipal: 
fechada em 27 de outu-
bro e aberta no dia 28, 
das 7h às 12h.

Policlínica Munici-
pal e Serviço de Am-
bulância (192): funcio-
namento normal para 
atendimentos de ur-
gência e emergência.

Escolas Municipais: 
fechadas nos dias 27 e 
28 de outubro. Ativi-
dades retomadas na se-
gunda-feira, 31, partir 
das 6h30.

Transporte público: 

circulação normal.
Coleta de lixo do-

méstico: atendimento 
normal.

Coleta de resíduos 
recicláveis: realizada 
normalmente em 28 de 
outubro. Suspensa no 
dia 27 de outubro.

Parque Cidade das 
Crianças: aberto nos 
dias 27, 28, 29 e 30, das 
9h às 17h.

Moinho Povos Uni-
dos: aberto das 10h às 
17h.

Parque Van Gogh: 
aberto das 9h às 18h.

Feriado: Serviços e espaços públicos têm 
funcionamento alterado na próxima semana

Da Redação

A isenção de ICMS 
(Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias 
e Serviços) em itens 
essenciais da cesta bá-
sica está garantida até 
31 de julho de 2023 no 
Estado de São Paulo. O 
plenário da Assembleia 
Legislativa manifes-
tou concordância, em 
sessão realizada nesta 
terça-feira (18), com 

a decisão do Conselho 
Nacional de Política Fa-
zendária (Confaz), que 
estendeu a medida ori-
ginal de 2017 até o ano 
que vem.

O tema está conti-
do no PDL (Projeto de 
Decreto Legislativo) nº 
031/2022, que foi apro-
vado pelos deputados 
paulistas, autorizando a 
implementação do Con-
vênio ICMS 136/2022 
do Confaz, já ratificado 

pelo Governo do Estado 
por meio do Decreto nº 
67.160/2022.

Além desse, os depu-
tados aprovaram, ain-
da, na mesma sessão, 
outros seis PDLs, todos 
referentes a benefícios 
fiscais em âmbito esta-
dual.

 
Demais convênios
O Parlamento pau-

lista manifestou con-
cordância também aos 

convênios nº 137/2022 
e nº 138/2022, que 
garantem isenção do 
ICMS em operações 
que envolvam equipa-
mentos e demais com-
ponentes utilizados na 
geração de energia so-
lar e eólica, incentivan-
do o uso de alternativas 
renováveis.

Já o Convênio nº 
141/2022, por sua vez, 
concede isenção do im-
posto estadual sobre 

medicamentos a serem 
adquiridos pela Admi-
nistração Pública. As-
sim, hospitais e outros 
serviços de saúde que 
atendem pelo SUS (Sis-
tema Único de Saúde) 
serão beneficiados.

Também foram va-
lidados em plenário os 
seguintes convênios: 
153/2022, que isenta do 
imposto as famílias de 
baixa renda inscritas no 
CadÚnico, nos termos 

do Programa ICMS Per-
sonalizado; 142/2022, 
que beneficia as distri-
buidoras de veículos na 
devolução de veículos 
novos às montadoras; e 
147/2022, que isenta os 
produtos que serão co-
mercializados na Feira 
Escandinava, realizada 
há mais de cinco déca-
das e que é uma tradi-
ção no calendário de 
eventos beneficentes na 
cidade de São Paulo.

Alesp garante isenção de ICMS em produtos 
da cesta básica até julho de 2023
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TURISMO:

PENSOU EM IMÓVEIS, 
PENSOU EM JR TEIXEIRA!

O evento vai acontecer no Boulevard do Centro Cultural, das 9h às 17h, com entrada gratuita

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jaguari-
úna, por meio da Secreta-
ria de Turismo e Cultura, 
realiza neste sábado, dia 
22 de outubro, a primei-
ra Feira de Colecionismo 
e Brechós de Jaguariúna. 

O evento vai acontecer no 
Boulevard do Centro Cul-
tural, das 9h às 17h, com 
entrada gratuita.

Segundo a Secretaria 
de Turismo e Cultura de 
Jaguariúna, a feira deve-
rá reunir 30 expositores. 
Serão vendidos diversos 

itens relacionados ao co-
lecionismo, antiguidades 
e brechós. Entre eles estão 
moedas, selos, brinque-
dos, roupas, acessórios, 
antiguidades e artesana-
tos feitos pelos alunos da 
Escola das Artes de Jagua-
riúna.

Também haverá um 
espaço para alimentação, 
com food trucks.

O Boulevard Pedro 
Abrucêz está localizado no 
Centro Cultural, próximo 
à estação de embarque e 
desembarque da Maria 
Fumaça.  

Jaguariúna realiza 1ª feira de colecionismo e 
brechós neste sábado
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EDUCAÇÃO:

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, realizará o 1º 
Festival de Invenção e 
Criatividade (FIC), no 
próximo dia 5 de novem-
bro, no Boulevard Pe-
dro Abrucêz, do Centro 
Cultural. Jaguariúna foi 
uma das dez primeiras 
cidades do Brasil esco-
lhidas para integra o Pro-
grama Escolas Criativas, 
da Rede Brasileira de 
Aprendizagem Criativa 
(RBAC).

Segundo a Secretaria 
de Educação, o evento 
contará com a participa-
ção dos públicos partici-

pantes do Programa Es-
colas Criativas da RBAC, 
estudantes, articuladores 
dos Núcleos Regionais, 
assim como educadores 
de espaços formais e não 
formais de referência e 
gestores.

“O Festival de Inven-
ção e Criatividade é uma 
celebração do espírito 
inventivo, colaborativo 
e mão na massa da edu-
cação brasileira. Nele, 
crianças, jovens, seus 
familiares e educadores 
têm a oportunidade de 
explorar materiais, expe-
riências e vivências que 
são disponibilizadas por 
diferentes expositores, 

oriundos de ambientes 
educacionais formais e 
não formais de aprendi-
zagem”, explica a secre-
tária de Educação de Ja-
guariúna, Cristina Catão.

De acordo com a se-
cretária, cada expositor 
presente no FIC levará 
“uma vivência que pos-
sibilite que os visitantes 
e participantes possam 
interagir e que cada um 
deles tenha uma degus-
tação significativa e mão 
na massa proposta por 
diferentes pessoas e es-
paços educativos em que 
atua”.

O horário do even-
to ainda será divulgado. 

Para mais informações 
e inscrições antecipadas, 
acesse o link: https://fic.
aprendizagemcriativa.
org/pt-br/fic-jaguariu-
na-1-edicao.

ESCOLAS CRIATI-
VAS

O Programa Escolas 
Criativas é uma iniciati-
va da Rede Brasileira de 
Aprendizagem Criativa, 
que conta com o apoio da 
Fundação Lemann e da 
Fundação LEGO, para 
incentivar a adoção sus-
tentável de práticas mais 
criativas, mão na massa e 
relevantes para os alunos 
em escolas públicas do 

Brasil.
Visa fomentar a im-

plementação de soluções 
inovadoras que ajudem a 
tornar a educação públi-

ca brasileira mais criati-
va, prazerosa, relevante, 
colaborativa e inclusiva 
para crianças na faixa 
etária de 6 a 12 anos.

Educação de Jaguariúna vai realizar 1º Festival 
de Invenção e Criatividade 

O Fundo Social de So-
lidariedade de Jaguariú-
na abre nesta semana as 
inscrições para mais três 
cursos de qualificação 
profissional oferecidos 
em parceria com o Ser-
viço Nacional de Apren-
dizagem Industrial (Se-
nai).

Nesta segunda-feira, 
dia 17 de outubro, já es-
tão abertas as inscrições 
para o curso de Produtos 
de Confeitaria para Cafe-
terias, das 8h30 às 12h e 
das 13h às 16h30, ou até 
encerrarem as vagas. As 

aulas do curso serão re-
alizadas de 3 a 11 de no-
vembro deste ano, das 
8h às 12h.

Já nesta terça-feira, 
dia 18, estarão abertas 
as inscrições para o cur-
so Bolos Confeitados, 
cujas aulas acontecerão 
também de 3 a 18 de no-
vembro, das 13h às 17h. 
As inscrições podem ser 
feitas nesta terça, das 
8h30 às 12h e das 13h às 
16h30, ou até encerra-
rem as vagas.

Na quinta-feira, dia 
20, será a vez das inscri-

ções para o curso Fabri-
cação de Salgados Fri-
tos, das 8h30 às 12h e 
das 13h às 16h30, ou até 
encerrarem as vagas. As 
aulas acontecem de 16 a 
23 de novembro, das 8h 
às 12h.

GASTRONOMIA
Além desses, há ain-

da vagas limitadas para 
cursos de capacitação 
profissional na área da 
gastronomia. Os requisi-
tos são ter no mínimo 18 
anos de idade, ter ensino 
fundamental completo e 

ser morador de Jaguari-
úna.

Os interessados, além 
de atenderem aos requi-
sitos, deverão escolher 
somente um curso de 
sua preferência e compa-
recer no dia de inscrição 
no Fundo Social de Soli-
dariedade (Rua Cândido 
Bueno, 792, no Centro), 
com originais e cópias 
dos seguintes documen-
tos: RG, CPF, Cartão Ci-
dadão e um comprovan-
te de endereço.

Mais informações pelo 
telefone: 3867-2344.

Fundo Social de Jaguariúna abre inscrições 
para mais três cursos

Jaguariúna foi uma das dez primeiras cidades do Brasil escolhidas para integra o Programa Escolas Criativas

De Jaguariúna

O Novo Conselho Mu-
nicipal de Educação de 
Jaguariúna tomou posse 
nesta terça-feira, dia 18 
de outubro para o biênio 
2022/2024. Os novos 
integrantes do colegia-
do assinaram o termo 
de posse em cerimônia 
realizada no Paço Muni-
cipal, com as presenças 
do prefeito Gustavo Reis 
e da secretária munici-
pal de Educação, Cristina 
Catão.

“A participação da so-
ciedade civil organizada 

nesse conselho fortalece 
ainda mais as ferramen-
tas e as políticas públicas 
que a gente desenvolve e 
coordena em nosso mu-
nicípio. Por isso, a pre-
sença de vocês, da socie-
dade civil e das entidades 
de classe é essencial na 
composição de um con-
selho diverso. É um mo-
tivo de alegria empossá-
-los como conselheiros 
da educação. Parabéns”, 
disse o prefeito Gustavo 
Reis.

O novo conselho defi-
nirá nos próximos dias a 
data da primeira reunião.

COMPOSIÇÃO DO 
CONSELHO

Romário Freitas de 
Oliveira

Viviann Hermógenes 
Pereira

David Granero de 
Lima

Adriana da Silva Cani-
sela Stafochi

Fuvio Alexandre Leite 
Ferraz

Juliana Menna Chia-
vegato

Marly Suraya Piconi
Vanessa Barbosa do 

Morrinho
Maristela Chiavegato 

Cassiani Ferreira
Maria Angela de Aze-

vedo Rovaron
Elaine Cristina Verde-

nacci Guandeline
Thaís Angela de Al-

meida Pina
Alexandra Carvalho 

Josse de Souza
Rosangela Maria de 

Oliveira
Andrea Sgutti
Grasiela Ferreira
Janaína Oliveira Am-

brosio Dias
Denise Maria Fernan-

des
Fernanda Barbim
Elisangela Raquel Ri-

beiro
Nelson Roberto Patro-

cínio da Silva
Julio Francati 

Novo Conselho Municipal de Educação de Jaguariúna 
toma posse

De Pedreira

Atenta a questões 
ambientais, a Prefeitu-
ra de Pedreira, por meio 
das secretarias muni-
cipais de Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente, e de Servi-
ços Urbanos, realizaram 
nesta semana, o descar-
te de lâmpadas fluores-
centes, entregues pela 
população, empresas 
e estabelecimentos co-
merciais da Cidade nos 
Eco Pontos e na Coope-
rativa de Reciclagem.

Os secretários de 
Meio Ambiente Luciano 
Dalto Godoi e de Servi-

ços Urbanos Paschoal 
Loner, destacaram que 
a Administração Muni-
cipal está dando desti-
nação correta ao vidro 
e aos materiais tóxicos 
contidos no interior das 
lâmpadas. “Uma vez li-
berado pela quebra da 
lâmpada, o vapor de 
mercúrio, além de ina-
lado, ao chegar ao solo, 
nos rios e em outras fon-
tes de água, corrompe a 
cadeia alimentar e atin-
ge os seres humanos. Ao 
agirmos com consciên-
cia, evitamos agressões 
ao Meio Ambiente e à 
Comunidade, agora e no 
futuro”, explicou Lucia-

no Dalto Godoi.
Segundo o Secretá-

rio de Serviços Urbanos 
Paschoal Loner, a falta 
de critérios na quebra 
das lâmpadas fluores-
centes é uma das mais 
nocivas agressões ao 
Meio Ambiente e à saú-
de pública. “A maioria 
das pessoas, por falta de 
informação, ainda joga 
lâmpadas fluorescentes 
no lixo comum. Estas 
lâmpadas devem ser en-
caminhadas para os Eco 
Pontos e para a Coope-
rativa de Reciclagem”, 
enfatizou Loner.

No total foram repas-
sadas a empresa ECO 

1000 Reciclagem de Su-
catas, Comércio e Ser-
viços Administrativos e 
Empresariais, cerca de 
20 mil lâmpadas para 
o processo de descon-
taminação, trituração 
e destinação correta de 
todos os resíduos das 
lâmpadas, prejudiciais 
ao Meio Ambiente.

A Prefeitura de Pe-
dreira com está ação 
atende os Objetivos de 
Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) de nú-
mero 12, que destaca o 
manejo ambientalmen-
te saudável dos produ-
tos químicos e todos 
os resíduos, ao longo 

de todo o ciclo de vida 
destes, de acordo com 
os marcos internacio-
nais acordados, e redu-
zir significativamente 
a liberação destes para 
o ar, água e solo, para 
minimizar seus impac-

tos negativos sobre a 
saúde humana e o meio 
ambiente. Até 2030, re-
duzir substancialmente 
a geração de resíduos 
por meio da prevenção, 
redução, reciclagem e 
reuso.

Secretarias de Meio Ambiente e de Serviços 
Urbanos de Pedreira realizaram a reciclagem de 

lâmpadas fluorescentes
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SELEÇÃO:

A Associação Santa 
Maria de Saúde (Asa-
mas) comunica que já es-
tão abertas as inscrições 
para o processo seletivo 
para contratação de en-

fermeiros e técnicos de 
enfermagem (banco de 
dados) para o Hospital 
Municipal Walter Ferra-
ri, de Jaguariúna.

Segundo a Asamas, 

as inscrições podem ser 
feitas até o próximo dia 
25 de outubro. Os inte-
ressados devem aces-
sar o link https://forms.
gle/UFRKMdpZGf66U-

gWE8.
Após realizarem a ins-

crição, os interessados 
devem aguardar o con-
tato para mais informa-
ções.

Hospital Municipal abre 
inscrições para processo seletivo 

de enfermeiros e técnicos de 
enfermagem 

A Prefeitura de Ja-
guariúna realiza neste 
sábado, dia 22 de outu-
bro, a Caminhada Rosa, 
mais uma ação de cons-
cientização sobre o cân-
cer de mama, dentro 
da campanha Outubro 
Rosa. A saída será no 
Centro Cultural, às 9h.

A caminhada é aber-

ta a todos os interessa-
dos - mulheres, homens 
e crianças -, que podem 
vir vestidos de camise-
ta rosa. O passeio pelas 
ruas de Jaguariúna tem 
o objetivo de chamar a 
atenção e conscientizar 
as pessoas sobre a im-
portância da prevenção 
ao câncer de mama.

O câncer de mama 
é o que mais afeta as 
mulheres no Brasil e no 
mundo. Segundo da-
dos do Instituto Nacio-
nal de Câncer (INCA), 
de 2020 a 2022, são 
66.280 novos casos por 
ano. Por isso, é impor-
tante chamar a atenção 
da população sobre a 

doença e manter as mu-
lheres bem-informadas 
sobre os exames de pre-
venção.

SERVIÇO
Caminhada Rosa
Data: 22 de outubro
Horário: 9h
Local de saída: Cen-

tro Cultural

Os pacientes do CAPS 
I Cuidar confeccionaram 
cartazes em alusão ao 
Outubro Rosa, mês de 
prevenção ao Câncer de 

Mama. 
A iniciativa visa cons-

cientizar as pessoas so-
bre a importância da 
data, além de proporcio-

nar uma atividade de re-
creação e criatividade aos 
pacientes do Centro de 
Atenção Psicossocial. Os 
cartazes confeccionados 

foram distribuídos para 
as unidades de saúde do 
município para caracteri-
zar os espaços mediante 
o tema.

De Pedreira

“Outubro Rosa” é uma 
Campanha de Conscien-
tização que tem como ob-
jetivo principal alertar as 
mulheres e a sociedade 
sobre a importância da 
prevenção e do diagnósti-
co precoce dos cânceres de 
Mama e de Colo do Útero.

A Secretaria Municipal 
de Saúde, da Prefeitura 
de Pedreira, está realizan-
do neste mês de outubro, 
ações de conscientização 

em todos os Postos de Saú-
de, além de palestras em 
indústrias.

Ana Lúcia Nieri Gou-
lart, Secretária de Saú-
de, informa que todas as 
Unidades de Saúde estão 
equipadas para fazerem o 
exame preventivo e, caso 
necessário, encaminhar 
a paciente para realizar 
o exame de Mamografia. 
“Para participar da Cam-
panha é necessário o ca-
dastramento nas Unida-
des de Saúde, porém quem 

não tiver cadastrado deve 
apresentar documentos 
pessoais, Cartão do SUS e 
Comprovante de Residên-
cia”, ressalta a Secretária 
de Saúde de Pedreira, que 
na oportunidade agrade-
ceu aos empresários que 
estão recebendo a equipe 
técnica da Saúde para as 
palestras.

A celebração do “Ou-
tubro Rosa” teve início na 
década de 1990, mas, no 
Brasil, as campanhas de 
conscientização sobre o 

Câncer de Mama começa-
ram em 2002. A data foi 
oficialmente reconhecida, 
apenas, em 2018.

Em diversos estados 
brasileiros, desde 2011, 
ocorrem campanhas sobre 
o Câncer de Colo do Útero. 
O tom de rosa foi adotado 
como motivador de cam-
panhas no período e ações 
em mídias sociais também 
são reforçadas durante 
esse mês.

Fábio Polidoro, Prefeito 
de Pedreira, enfatiza que a 

saúde requer total atenção 
por estar diretamente liga-
da à qualidade de vida de 
todos. “É necessário refor-
çar os cuidados para evitar 
situações difíceis como o 
câncer, que é uma doença 
causada pelo crescimento 
exagerado e desordenado 
de células, que invadem 
tecidos e órgãos”, concluiu 
Polidoro.

Em sua fase inicial o 
Câncer de Mama pode ser 
percebido, na maioria dos 
casos, por meio dos sinais 

e sintomas: Nódulo (ca-
roço), fixo e geralmente 
indolor: é a principal ma-
nifestação da doença, es-
tando presente em cerca 
de 90% dos casos quando 
o câncer é percebido pela 
própria mulher; Pele da 
mama avermelhada, retra-
ída ou parecida com casca 
de laranja; Alterações no 
bico do peito (mamilo); 
Pequenos nódulos nas 
axilas ou no pescoço; Saí-
da espontânea de líquido 
anormal pelos mamilos.

Prefeitura de Jaguariúna 
promove Caminhada Rosa neste 

sábado

Pacientes do CAPS 
confeccionam cartazes sobre o 

Outubro Rosa

Secretaria de Saúde de Pedreira realiza 
Campanha “Outubro Rosa”

As inscrições podem ser feitas até o próximo dia 25 de outubro. Os interessados devem acessar o link https://forms.
gle/UFRKMdpZGf66UgWE8

Vice-prefeito e secretários visitam sede do Centro 
de Referência do Autismo de Jaguariúna

De Mogi Guaçu 

Está em processo lic-
itatório a contratação 
de empresa para a ex-
ecução de serviços de 
engenharia para a refor-
ma da Escola Municipal 
de Ensino Fundamental 
(Emef) Geraldo Sorg, 
no Distrito de Martinho 
Prado Júnior. A aber-
tura dos envelopes está 
marcada para o dia 26 
de outubro e a vence-
dora da licitação será 
responsável pela refor-
ma total do telhado do 
imóvel. 

O investimento de 

pouco mais de R$ 832 
mil será feito com parte 
de recursos próprios do 
município e de emendas 
impositivas, sendo R$ 
250 mil do deputado es-
tadual Alex Madureira e 
R$ 100 mil do deputado 
estadual Luiz Fernando 
Ferreira. O prazo de ex-
ecução do contrato é de 
seis meses, a partir da 
assinatura da ordem de 
serviço. 

“Trata-se de um pré-
dio antigo e que precisa 
de uma ampla reforma 
e optamos por iniciá-la 
pelo telhado, que será 
totalmente reformado. 

Depois, vamos fazer as 
demais melhorias em 
etapas e isso será feito 
ao longo dos meses 
nos demais prédios es-
colares”, comentou o 
secretário municipal 
de Educação, Paulo Pa-
liari. 

A reforma prevê uma 
mudança na configu-
ração do telhado com o 
fechamento da cober-
tura em praticamente 
75% do espaço aberto 
existente que, em dias 
de chuva, acaba por 
molhar algumas salas 
de aula. “Nós vamos 
definir o cronograma de 

obras juntamente com 
a Secretaria de Obras 
e Mobilidade, a fim de 
que as aulas não se-
jam prejudicadas, pois 
a intenção é começar a 
reforma ainda este ano 
e durante o recesso es-
colar”. 

Vale lembrar que 
o prédio da Emef de 
Martinho Prado Junior 
é municipal, sendo o 
espaço compartilha-
do com a Secretaria de 
Educação do Estado. 
Por isso, nos turnos da 
manhã e tarde, a Secre-
taria Municipal de Ed-
ucação oferta o ensino 

fundamental I e II até 
o 9º ano. À noite, há 

aulas do ensino médio 
pela rede estadual. 
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